

2/27-

70000073

CT

Ramón Ibero

Sallarés y Pla, 120

Teléfono [REDACTED]

Sabadell, 3 de Mayo de 1993

Srta. Dña.
Marisol Pérez Cabrera
Gabinete de Prensa

Distinguida señorita:

De acuerdo con la conversación telefónica del 30-4-93, le remito un escrito sobre la situación política en Cataluña. Tengo interés en que lo lea el Presidente de la Junta de Extremadura y en que se le dé en todo momento un tratamiento absolutamente confidencial, ya que está en juego mi seguridad.

Atentamente,

Ramón Ibero

N.B. Se adjunta fotocopia D.N.I.

ESPAÑA

DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD



13

EXPEDIDO A

D. Ramon

IBERO

IGLESIAS

POR LA

DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

EQUIPO 120 - U

Reg. n°



Nació en Hervas prov. Caceres
el 14 de Marzo de 1934 Hijo de Miguel
y de Lucia E. civil C Prof. Periodista
domic. en Sabadell prov. Barcelona
calle  n.º

Expedido en SABADELL prov. BARCELON
el día de 6 DIC 1983 19 Caduca a los 5 años

Gr. sanguíneo:

SEXO:

V.-

Firma del titular,

Raúl Usen



EL SEPARATISMO CATALÁN
RADIOGRAFÍA DE UNA TRAICIÓN

-) Hoy, en Cataluña, la política la hacen los catalanes para los catalanes; los «españoles» ni intervienen, ni cuentan para nada.
-) Todos los partidos catalanes son catalanistas y separatistas; en Cataluña, el que vota vota siempre separatista.
-) La abstención del 47% en las últimas elecciones autonómicas —prácticamente la mitad de la población del Principado— debe entenderse, pues, como expresión del rechazo por parte de ésta de un sistema que no respeta sus aspiraciones y derechos democráticos.
-) La Generalidad está eliminando el castellano de todo el ámbito oficial: Administración autonómica, ayuntamientos, escuelas, universidades, emisoras de Radio, cadenas de Televisión, vías públicas, carreteras, autopistas, etc. Además, la gran prensa de lengua española está controlada y dirigida por catalanistas adictos a la Generalidad y a Pujol. El castellano también se emplea para hacer política separatista y antiespañola. Ahí está como ejemplo fehaciente, «La Vanguardia», órgano oficioso de la Generalidad y punta de lanza del separatismo institucionalizado. El objetivo último es la desespañolización total y absoluta del Principado y sus habitantes.
-) Los españoles que no hablan catalán son discriminados continuamente; hablar castellano es tanto o más negativo que no hablar catalán a la hora de buscar trabajo.
-) El que manifiesta públicamente su oposición al separatismo es aislado y desacreditado y, si persiste en su actitud, perseguido con medios dictatoriales y mafiosos: llamadas anónimas por teléfono en las que se le amenaza a él y a su familia, pérdida del puesto de trabajo, agresión física, provocaciones, etc.
-) En general, los españoles de Cataluña se consideran marginados y discriminados, y sólo se atreven a expresar sus sentimientos y sus ideas políticas cuando están entre ellos.
-) La Generalidad, secundada por el sector catalanista de la burguesía, ha conseguido primar todo lo catalán y criminalizar todo lo español.
-) Los castellanohablantes de Cataluña —3 millones— no tienen representación en el Parlamento autonómico, y, en cambio, el señor Pujol y los partidos catalanes piden que en el Senado se hable catalán.
- 0) En Cataluña se impone con urgencia la formación de un frente de todas las fuerzas españolas, al margen de ideologías e intereses de partido, para hacer frente al separatismo institucionalizado y acabar con su monopolio de la actividad política.

- 1) El sector ex franquista de la burguesía catalana —los feligreses de san Félix— se ha pasado a Convergencia, partido del que ha recibido el encargo de controlar y ahogar los focos antiseparatistas y antipujolistas que se puedan formar en el ámbito de su parcela ideológica y su zona de influencia. En Cataluña, la antigua extrema derecha española —Falange, Juntas Españolas, Frente Nacional— ha abandonado el ideal patriótico de la unidad de España y se ha catalanizado.
- 12) Los focos más resistentes e impermeables al separatismo se deben buscar en sectores no politizados de la sociedad civil de habla castellana —funcionarios, enseñantes, pequeños comerciantes, representantes de las profesiones liberales—, así como en sectores de la izquierda antes politizados y ahora decepcionados por la democracia. En general, los núcleos de españolismo se encuentran en las barriadas periféricas y las zonas suburbanas de las ciudades industriales.
- 13) Una de las grandes obsesiones de la Generalidad y de Pujol ha sido y sigue siendo impedir a toda costa, y a cualquier precio, que en Cataluña se formen núcleos o grupos españolistas y/o anticatalanistas. Para ello espían y controlan mediante topes, submarinos y confidentes, todos ellos a sueldo, casas regionales y centros recreativos y culturales de cuño español y persiguen enconadamente por los procedimientos antes apuntados (5) a cabecillas y posibles líderes.
- 14) La «Llei de normalització del català» y la política de inmersión lingüística constituyen pruebas flagrantes de un delito de genocidio cultural como es privar a tres millones de españoles de enseñanza en su propia lengua e imponerles otra por medios coercitivos y dolosos; en la mayoría de casos, las familias de habla española no han elegido libremente ni pedido la enseñanza en catalán para sus hijos.
- 15) Es inadmisibles que hoy en Cataluña no se puedan cursar estudios de primera y segunda enseñanza, y menos aún universitarios, en lengua española.
- 16) El separatismo institucionalizado ha erigido en héroes a los catalanes que colaboraron con el régimen de Franco, argumentando que, al ocupar cargos públicos, impidieron que éstos cayeran en manos extrañas y se desnaturalizaran las instituciones catalanas.
- 17) La Generalidad exige a partidos políticos y entidades culturales que catalanicen sus locales y todas sus actividades, eliminando al mismo tiempo todos los símbolos españoles, para concederles ayudas y subvenciones.

- 18) Pujol ha implantado en Cataluña una dictadura catalanista de guante blanco. Los españoles que viven en el Principado son prisioneros de la Generalidad, la cual, mediante el control total e implacable de los medios de comunicación, ha conseguido mantenerlos aislados y separados de sus compatriotas de otras regiones. En el resto de España no se sabe lo que ocurre en Cataluña.
- 19) La Generalidad ha creado una administración estatal propia e independiente de la de España; sus cargos directivos están ocupados por miembros de la burguesía cultural, financiera y clerical, gran promotora del nacionalismo catalán y principal beneficiaria del futuro Estado independiente.
- 20) La Generalidad ha elaborado un proyecto en el que se concretan, además de los grandes objetivos que han de culminar en la independencia de Cataluña, las metas parciales ordenadas por zonas y distribuidas en etapas sucesivas. El proyecto, concebido como carné de ruta, está contenido, con todos sus detalles, en «Los papeles secretos de Convergencia». En él hay asimismo «listas blancas» con los nombres de entidades y cargos que se han de ir cubriendo con catalanes y los nombres de quienes los han de cubrir, así como «listas negras» con los nombres de anticatalanistas a los que hay que ir despojando de sus puestos y eliminando progresivamente de centros y resortes de poder, en muchos casos junto con las conexiones y los contactos que se han de utilizar para conseguirlo. Se pretende que para el año 2000 en Cataluña sólo se hable catalán, todas las instituciones estén en manos de catalanes catalanistas y se acceda a la independencia como hecho consumado que sólo habrá que refrendar por plebiscito o referéndum.
- 21) El proyecto independentista de la Generalidad se asienta en tres frentes: Cataluña, Madrid y Europa.
- 22) En Cataluña, el proyecto es protagonizado por la burguesía, pues, como se ha apuntado (17), el nacionalismo catalán es esencialmente burgués, lo que quiere decir pragmático, interesado y pactista.
- 23) En Madrid, Pujol, a través de sus agentes y sus conexiones, ha establecido una activa cabeza de puente y ahora trata de hacer comprender al gobierno de la nación y a los españoles en general que Cataluña es una realidad distinta de España que hay que aceptar como hecho incontrovertible. Sus declaraciones, siempre calculadas y medidas, cumplen la doble finalidad de definir una postura y detectar posibles reacciones en contra. Digamos, como detalle significativo, que la separata «Cataluña» del españolísimo diario «ABC» rebosa separatismo de cuño pujoliano, algo que, evidentemente, la dirección debe de saber.

- 24) La mayoría de los altos funcionarios y políticos (miembros del gobierno y parlamentarios) catalanes de la capital de España, empezando por Antoni Zabala, Serra, Solé Tura y Ramon Espasa, son separatistas y, siempre que pueden, hacen política separatista. Recuérdese que el despegue de los separatismos, y en concreto del catalán, se produce tras el paso de Serra por el Ministerio de Defensa. La información que Felipe González recibe de sus asesores especializados en política catalana es la información de agentes que trabajan para el enemigo.
- 25) En Europa, la Generalidad viene desplegando una actividad intensa y bien programada con objeto de afianzar la posición de Cataluña y forzar el reconocimiento de su realidad como nación por parte de organismos internacionales, gobiernos y entidades económicas y culturales. Además cuenta con representaciones permanentes y delegaciones en Alemania, Francia, Bélgica, Estados Unidos, Japón, etc., que quiere convertir en consulados y embajadas, mantiene contactos con los partidos y movimientos independentistas más importantes del mundo e imparte consignas y directrices a los catalanes que figuran en el Parlamento Europeo. Personal de la Generalidad ha recibido y recibe instrucción en Canadá (política lingüística) e Israel (control policial de minorías).
- 26) La Generalidad -Pujol- financia todas las actividades separatistas del Principado: libros, revistas, movimientos políticos, acciones de terrorismo cultural y social como carteles y pintadas, grupos clandestinos y semiclandestinos que trabajan en completa impunidad de acuerdo con consignas y programas de actuación impartidos por directivos de la Administración autonómica.
- 27) Dentro y fuera, ahora y siempre, la política de Pujol es la «política de la puta i la Ramoneta»: mentir, mentir y tirar adelante, pues lo que se pretende es alcanzar la independencia antes de que en España se produzca una reacción en contra. Por eso,
El miente,
nosotros sabemos que miente,
él sabe que nosotros sabemos que miente,
y, aun así, miente.
- 28) Los partidos catalanes, controlados y dirigidos por Pujol -el que más puede hacer por Cataluña en estos momentos, según declaración unánime de los políticos separatistas-, actúan como un frente nacional, pero no quieren que ni en el Principado ni en el conjunto de España se forme un frente contra ellos.

- 29) La operación Roca tenía por objeto crear focos separatistas e independentistas en distintos puntos de España para que Pujol los coordinara y dirigiera desde Cataluña. La operación fue un fracaso, pero la idea ha sobrevivido y hoy constituye sin duda el peligro más grave a que se enfrenta nuestra patria: O España termina con las Autonomías o las Autonomías terminan con España.
- 30) El Estado de las Autonomías ha institucionalizado y legitimado el separatismo —ahora llamado nacionalismo— y ha convertido a los españoles en rehenes de quienes no se sienten españoles.
- 31) Entregar dinero a Pujol es financiar la independencia de Cataluña, fomentar la desmembración de España y abonar el terreno para la guerra civil. En Cataluña es previsible que a medio plazo se produzca un levantamiento de la población de habla y sentimiento españoles. Llegado el momento, sólo hará falta que prenda la chispa, pues el malestar ya existe. Ello significaría el enfrentamiento de dos comunidades: una opresora y otra oprimida.
- 32) Es necesario que las autoridades de la nación, el Rey, el gobierno, los políticos, los intelectuales y las gentes de toda España tomen conciencia de la gravísima situación que se está generando en Cataluña; quienes tienen facultades para ello deben intervenir antes de que sea tarde.
- 33) Hay que desmontar el aparato separatista de Cataluña, destituir a Pujol y procesarle por delitos tan graves como son la implantación de una dictadura encubierta en el Principado, la financiación del terrorismo social, el azuzamiento de focos separatistas, la marginación política de tres millones de españoles, la malversación de fondos públicos y la traición a España, patria común de todos los españoles.

Barcelona, abril de 1993

Hasta que la independencia nos separe

Ángel Colom trabaja con la hipótesis de declarar Cataluña independiente en la primera legislatura del siglo XXI

LA REPÚBLICA CATALANA, PASO A PASO

Colom asegura que ERC "preparará bien el proceso" hacia la independencia, de modo que "no queden cabos sueltos". El líder de Esquerra está

convencido de que todas las partes "aceptarán", según el "derecho internacional a la autodeterminación", la "legitimidad" de la iniciativa in-

dependentista, y no teme explicar los detalles porque "la mejor garantía de que el proceso no sea traumático es que todo vaya preanunciado".

en organismos de defensa europea "tipo UEO". Colom recuerda que una mayoría de catalanes votó en contra del ingreso en la Alianza Atlántica, a la que califica de "obsoleta".

RECURSOS COMPARTIDOS.

Política de "buena vecindad" —semejante a la de España y Portugal— en relación a los recursos hidráulicos (río Ebro) y a la coordinación de infraestructuras (corredores ferroviarios, autopistas, etc.), temas que Colom considera "puntuales".

MONEDA Y FRONTERAS.

ERC sitúa ambas prerrogativas en el marco de una Europa sin fronteras y con una moneda común. Si el proceso se retrasa, Cataluña asumirá la situación de los restantes países: "Si España tiene moneda propia y fronteras, Cataluña también".

POLÍTICA ENERGÉTICA.

ERC propondrá el cierre de las centrales nucleares de Cataluña y la compra de energía a Francia, "que sale a mitad de precio".

LENGUA PROPIA.

El catalán será la única lengua oficial. En la escuela se aprenderá "simultáneamente" el catalán, el español y el inglés.

MEDIOS DE COMUNICACIÓN.

Las televisiones españolas (privadas o públicas) podrán recibirse en Cataluña "si se pagan la red". Se mantendrán las subvenciones a la "normalización lingüística", pero la sustitución del castellano por el catalán en los medios de comunicación escritos o audiovisuales se contemplará como una "reconversión voluntaria" sometida a la "propia dinámica del mercado".

NACIONALIDAD.

La asunción de la nacionalidad catalana será una decisión "voluntaria". Se estudiará además la posibilidad de "un convenio de doble nacionalidad" (española y catalana) para los ciudadanos que lo deseen. La política de inmigración (contingentes) será "la que marque la Comunidad Europea".

PROCLAMACIÓN. Declaración "solemne" y "unilateral" de independencia en una sesión de investidura del Parlament de Catalunya por una mayoría de diputados que habrán concurrido a las elecciones bajo un programa independentista "nítido". Esa misma sesión sancionaría la "prevalencia" de "todas las leyes catalanas sobre las españolas". Se descarta plantear la vía de la reforma constitucional, lo mismo que una solución confederal.

REFERÉNDUM. Se convocará "cuando se considere oportuno" y servirá para que la independencia sea "reconocida por Madrid y por Bruselas". Esa consulta, excluida por la actual Carta Magna entre las potestades de un Parlamento autonómico, se amparará en el "derecho internacional a la autodeterminación".

CENSO Y RESULTADO. El censo que determine los electores que participarán en el plebiscito sobre la independencia será "el último existente", sin variaciones. El resultado, a favor o en contra, se basará rigurosamente en el principio de "la mitad más uno" y afectará a la integridad del territorio de Cataluña. Se "asumirá" el "contrasentido" de la existencia de partidos "españoles".

SEPARACIÓN DE BIENES. Se negociará a través de una "comisión específica" y desde la filosofía de "compartir todo aquello que se ha pagado" y "compensar" a Cataluña por el "expolio". La intención es llegar "a un acuerdo rápido" que evite "ir a los tribunales internacionales".

FUERZAS ARMADAS. Se basarán en el "reparto" de las actuales fuerzas armadas, en función del "esfuerzo fiscal respectivo en la estructura militar". La "división de recursos" se inspirará también en el papel militar que le toque a Cataluña "desde el punto de vista europeo". ERC juzga "más barato tener un ejército propio" —una "guardia nacional republicana"— que los costes de la "situación actual".



Colom quiere que España y Cataluña se repartan las fuerzas armadas

INSTITUCIONES POLÍTICAS. La República Catalana será una república federal (con la incorporación de los "estados" que conforman los "Países Catalans": Valencia, Baleares y la Cataluña francesa) y no presidencialista.

PROYECCIÓN INTERNACIONAL. ERC considera a Cataluña

"incorporada de facto en el espacio y bajo las directivas del tratado de unión europea", sin que la proclamación de independencia pueda afectar a ese hecho, que se sustenta además en "intereses económicos" comunes. En cuanto a la política internacional de seguridad, Cataluña asumirá una postura "neutralista", con participación

CARLES CASTRO

Ángel Colom cree que la independencia de Cataluña puede hacerse realidad a comienzos del siglo XXI, pero considera que la respuesta internacional será básica para la viabilidad del proyecto. Por eso, ERC tendrá como prioridad durante 1994 "una ofensiva diplomática" para explicar a los principales países la existencia de un "sector independentista creciente" en Cataluña. El objetivo es crear "lobbies" pro-catalanistas en los estados más importantes, y en particular en aquellos que, como Alemania, "han actuado como abanderados en el reconocimiento del derecho a la autodeterminación" o tienen un "interés egoísta" en una mayor "atomización" de Europa. Colom arguye también a favor de su proyecto un cambio en la doctrina estratégica de EE.UU., favorable ahora a reconocer "a las naciones sin Estado".

El líder de ERC no menosprecia, claro está, la "voluntad de no injerencia" de los estados, pero insiste en buscar aliados en el exterior porque la principal legitimidad del proceso independentista se basará en "el reconocimiento internacional del derecho de Cataluña a la autodeterminación", frente a la Constitución española, que es tajante respecto a la unidad de España. En este sentido, la reforma de la Carta Magna para legalizar el proceso que postula ERC es considerada "inviable" por Colom. "La Constitución española establece para su reforma mecanismos imposibles de lograr, pues aunque todos los diputados vascos, gallegos y catalanes confluésemos en favor de la autodeterminación, nunca seríamos mayoría". De ahí que la "única estrategia democrática posible" se base en una "mayoría nacional en la Cámara que represente la soberanía de Cataluña".

Esa estrategia tiene el inconveniente de que, al violar la legalidad constitucional, el proceso podría ser impedido por el Gobierno central. Colom despacha esa objeción considerando "implanteable en el marco de la Europa democrática" un "golpe de fuerza que conculque un acto democrático". El recurso a la fuerza no entra, pues, dentro de sus previsiones: "Los españoles democráticos aceptarán nuestra independencia". Asimismo, Colom descarta que sectores o territorios de Cataluña pudieran no admitir la capacidad de la mitad más uno para segregarse de España: "Se aguantarán como nos aguantamos nosotros ahora; esto no es Bosnia: aquí no hay separación étnica".

La Vanguardia
Domingo,
11 abril 93

PROBOS